

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

¡A trabajar!

Recientemente y con ocasión de de claraciones atribuidas y no rectificadas, al ministro de Obras Públicas, hablé de la reacción que se observa en toda España y de su sentido. Un antiguo y respetable diario de filiación conservadora ha dicho, y es verdad, que si se valorase la reacción que en un año se ha operado con el cerebro y no con la imaginación, nos convenceríamos de que aquella más se debe al Gobierno que a nosotros mismos.

Repto que esto es verdad. Las derechas, en general, no hemos hecho gran cosa, pero acaso y durante los primeros meses de nuevo régimen, no se pudo hacer más. En vísperas del 14 de abril, en esta fecha y algún tiempo después vivimos todos bajo un denso ambiente de apasionamiento colectivo. En casi todas las poblaciones importantes, se marcaba el republicanismo. La Prensa era un lamento incesante republicano. Además se habla asomado por los balcones del Oriente ese sol y todas las ondas, hábiles y sinvergüenzas se habían dado prisa para alzarse bajo la acción de sus rayos acariciadores. En tales circunstancias nada se podía hacer. La corriente avasalladora habría sido insensato aun el intento de remontarla, porque donde no habían adhesiones fervorosas, estaban las esperanzas que suscitaba y los respetos que a muchos merecía el flamante régimen. En estas circunstancias las derechas no podían hacer, sino lo que hicieron: esperar.

Esperar los actos del Gobierno. Las derechas tendrían las aficiones políticas que mejor les parecieran, pero las derechas—hablamos de las sociales—no podían anteponer en ningún caso sus preferencias particulares al interés de la Religión y de la Patria. De haber comprendido el suyo los republicanos directivos, habrían apartado de sí, como una mala tentación, todo lo que pudiera representar injusticia, persecución y agravio a los sentimientos religiosos de los españoles y a los que son principios ejes de nuestra sociedad. Hubieron lo contrario. Y en la medida en que perseguían y agravaban decenas los entusiasmos se encataban los fervores y se señalaban, por justificados, las hostilidades. En esta medida la labor del Gobierno ha sido más eficaz que la nuestra.

Pero ¿se ha podido dudar que contra el buen gobierno, asistido de la opinión y de la Prensa, no hay campaña que prospere? La campaña, no precisamente contra el régimen—lo dudamos una vez más—sino contra las leyes gubernativas, ha prosperado por lo que se ha hecho desde el poder, contra la espiritualidad española, y por acción o por omisión contra los intereses españoles que se lo preguntan a la industria, al comercio, a la agricultura, al trabajo. A todos los han desorientado y herido sucesivamente ocupados y preocupados con el anhelo de secularizar, de desorientar: aquí lo importante era que la imagen de Cristo o la Cruz no estuviera en las escuelas, en los hospitales, en los campos santos...

En este hoy el ambiente nacional. Y ahora, lo que hay que hacer, es trabajar, o seguir trabajando, íntegramente, e íntegramente a fin de que se ven de secarse las plantas malditas que se han plantado y recobren su vigor y zuzule las que se secaríamos ha tratado de extinguir.

MIGUEL PEÑALOR

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid han regresado el méjico homeopata doctor Pardo y su bella esposa doña Antonia Sierra.

—A Madrid ha marchado el teniente de navío don Joaquín Cervara.

—Para entrar en las fiestas del centenario de la República, ha marchado esta tarde a Madrid la laureada banda de Infantería de Marina.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado corresponsal del importante diario madrileño «Agora» nuestro estimado compañero en la prensa don Germán Gimeno. Excelente hombre.

—Ha dejado de pertenecer al Banco Español Cooperativo como delegado administrativo nuestro querido amigo don Andrés Lorente Bueno.

—Ha sido ascendido a coronel nuestro distinguido amigo el teniente coronel de Carabineros don Enrique Arias Sánchez. Excelente hombre.

—Por la Excmo. señora doña Carmen de Virto viuda de Gallari y para su hijo oficial de la marina mercante don Carlos ha sido pedida a los señores de Lluente la mano de su bellísima hija Pepita. Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

La boda se celebrará en breve.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el interventor del Ayuntamiento don Antonio Ripoll.

—Se halla mejorado el arquitecto municipal don Lorenzo Ros.

—Se encuentra enferma doña Emilia García Arboleda, esposa del teniente de Artillería don José María de León.

—Está restablecido don Antonio Cantó.

—Está mejorada de su enfermedad doña María Cano de Bianco.

—Está restablecida doña Luisa Ardois esposa del comandante de Marina don Pedro Aznar.

LETRAS DE LUTO

Hoy se han celebrado sufragos por el alma de la Excmo. señora doña Dolores Romera viuda del general de Infantería de Marina Excmo. señor don Camilo Martínez.

A su hermana doña Elvira Romera reiteramos nuestro pésame.

¿Cumple V. en conciencia con negar su suscripción al diario católico, especialmente en estas críticas circunstancias, y en cambio favorecer al incoloro, contemporizador o amigo de los enemigos de nuestros santos principios religiosos y sociales?

Promesa a la bandera

Ayer mañana se efectuó en los cuarteles de Infantería y Artillería el acto de la promesa a la bandera de los reclutas últimamente incorporados.

Con tal motivo se dieron ramos extraordinarios a las tropas y dichos edificios lucieron colgaduras.

Ninguna Casa

en artículos de escritorio y Despachos completos como

O A S A U

PARA «JUSTICIA»

Contestando a una "humorada"

Pensábamos, como así lo dijimos en nuestro número del sábado, contestar al artículo de Ernesto Ruiz contra la hoja «Acción Parroquial». Mas después de pensarlo y consultarlo, como luego dicen, con nuestra cabeza (y conste que no es la del periodista) desistimos de hacerlo.

Porque en realidad ¿qué se puede contestar a un artículo impregnado de bilis clerófoba y que por añadidura no expone razonamiento alguno, digno de refutación?

Quédese pues, Ernesto Ruiz con sus diatribas, que «Acción Parroquial» se considera en un nivel muy superior para descender a discusiones fútiles.

Y ya que también a él se le figuran los dedos huépedes y en todo lo de los católicos ve una maniobra contra el Régimen, hemos de advertirle que el carácter de esta Hoja Parroquial es puramente religioso; y le recomendamos, para que pueda dormir tranquilo, que lea el número 2.º de esta publicación en que se aconsejaba a todos los católicos sujeción respeto al Poder constituido.

Como nuestro ánimo, repetimos, no es entrar en discusión, ponemos punto final.

Solamente queremos dar un consejo al señor Ruiz: guarde su artículo porque es una joya literaria. ¿Quién sabe si el día de mañana será acreedor al premio «Luca de Tena»?

El servicio de agua

Nota de la Alcaldía

En esta Alcaldía ha sido recibida, con fecha de hoy, de la Compañía Legión de Aguas, la siguiente comunicación:

«En confirmación de lo manifestado ya verbalmente en la visita, que le hicimos el día 5 del actual, sentimos mucho tener que manifestar a V. S. que en el presente año 1.932 no han caído algunas lluvias de importancia en Peña y por lo tanto el agua que se había recogido en la lluvia de Noviembre se ha gastado en el servicio mejorado, que desde el primero de Enero de acuerdo con la Alcaldía se está contratando, estando en la actualidad los depósitos de agua vacíos.»

En vista de las lluvias y consiguiente razón de fuerza mayor, nos obliga a volver al servicio en su alterno en vigor con anterioridad a la lluvia de Diciembre siendo el primer día en servicio el día 13.

Aun no perdemos la esperanza que lleve a esta Pamavara y que vuelva a mejorar el servicio.»

Cartagena 11 de abril de 1932.

Se alquila el 2.º piso de Aire, 32

Homenaje Cierre del Comercio

Unión Mercantil e Industrial

Un hermoso homenaje de fé y amor a Jesucristo sacramentado rindieron ayer los católicos de Cartagena con motivo de los solemnes cultos finales del novenario que la Ilustre Asociación del Santísimo ha dedicado, como todos los años, en la parroquia de Santa María de Gracia.

La misa de Comunión general que se celebró por la mañana a las ocho se vió muy concurrida, conculgando con gran fervor centenares de hombres y mujeres. Ofició el predicador de la novena M. I. señor don Luis Quixala Beltrán, Canónigo Magistral de Segorbe, quien pronunció una lección plática, siendo auxiliado por el señor Cura, don Tomás Collados, en la distribución del Sagrado Pan.

A las diez hubo misa cantada con Exposición de S. D. M. y sermón por el referido orador sagrado, concurriendo también muchos fieles.

Por la tarde hubo eucaristía con concurrencia y terminado el ejercicio se leone de la novena, en el que volvió a ocupar la sagrada cátedra con gran elocuencia el señor Magistral de Segorbe, se celebró una procesión eucarística que recorrió las naves del templo y que resultó muy brillante por el gran número de caballeros de todas las clases sociales que con cirios encendidos acompañaban la Hostia Sacrosanta a la que era portador el Arcipreste don Pedro Gambla, bajo palio cuyas varas sostenían don Ricardo Guardolo, don Luis Mateo de Mojar, don Enrique Vidal, don José Moncada, don Francisco Aiza y don José Calero.

Iban presidiendo el Hermano Mayor de la Asociación del Santísimo señor Collados, con una comisión de la Directiva, y el Magistral señor Quixala.

Al llegar la procesión a la capilla del Presindimiento, saltaron al encuentro el Hermano Mayor y gran número de confrades cartageneros que acompañaron al Santísimo hasta el altar mayor.

Fué una nota de religiosidad, altamente simpática.

Finalmente se dió la bendición eucarística a los fieles, retardando gran fervor religioso.

En estos solemnes cultos han acudido muy acoradamente en la parte musical con las voces de capilla el coro de Hijas de María del Asilo de la Purísima, bajo la dirección del maestro Oliver.

Destructores a Valencia

Ayer zarpó para Valencia el destructor «Sánchez Berceid» que ha fondeado sin novedad.

El «Lepanto» que se hallaba en Alicante, también marchó a quella capital.

El «Buenos Aires»

El sábado en la noche fondeó en nuestro puerto, procedente de Las Palmas, el ya famoso transatlántico «Buenos Aires» que llevó a los comunistas deportados por el Gobierno. Ayer al mediodía zarpó el buque para Barcelona.

No lleva ningún desembarcado y va en línea, habiendo desembarcado aquí la carga de mercancía que a él fué destinada.

Esta en edad en su deseo de dar su mayor cooperación a la festividad que con motivo del aniversario de la proclamación de la República Española se celebrará el día 14 del actual, ha acordado que permanezcan cerrados durante todo el día todos los establecimientos a excepción de los correspondientes a Alimentación que estarán abiertos hasta las 12 de la mañana, permaneciendo abiertos todo el día según costumbre los bares y cafés.

Lo que se pone en conocimiento de todos los asociados y del público en general.

Cartagena 11 de Abril de 1932 — El Secretario — José Olivares, Montalban.

Información de Marina

Del Departamento

Se pasaporta para Madrid al capitán de corbeta don Ricardo Casas y a los tenientes de navío don José León y don Francisco Carrasco.

—Desembarca del vapor «Dólar» el auxiliar primero de Artillería don José Hernández Ramon, que para destinado a las Brigadas de Instrucción del Arsenal.

—Cesan en el Arsenal, los oficiales terceros navales, don Ramón Rodríguez Lago y don José Rodríguez Alado.

—Embarca en el buque portaaviones «Dólar» el auxiliar primero de Artillería, don Secundino Barcedó García.

—Desembarca del vapor «Buenos Aires» el teniente de navío don Vicente Ramírez Tugores.

Información de Ejército

Se concede al sargento a título de suboficial de la Guardia Civil, don Wenceslao López Almodóvar, de la Comandancia de Murcia.

—Item a auxiliar de segunda el de tercera del Cuerpo de Intervención Militar don Manuel Cebalero Limón de los servicios de Guerra de la plaza de Cartagena.

—Se aprueba y dispone que se ejecute por contrato mediante subasta pública el presupuesto de pintura al aceite en el hangar del aeródromo de Los Alcázares, cuyo importe es de 16.914,56 ptas.

«Abandonar el periódico católico, negarle el calor de vuestra suscripción, es sólo comparable a la defección del soldado que en plena batalla abandona la trincheras en que defiende el honor de la Patria. Gravísimo delito.»

Pero, cómo calificar al católico que no sólo abandona su periódico, sino que se suscribe o compra periódicos indiferentes, cuando no enemigos de la moral y el orden, atentos siempre a servir las más bajas pasiones?

Tiene tal acción el más grave de los calificativos, porque ya no es el caso del soldado que abandona la defensa de la bandera, sino el del que se pasa al enemigo y le fortifica con su ayuda.

He aquí un caso de traición Man Rosta.»

GARDENAL HARTMANN